



Fédération Vaudoise des
Jeunesses Campagnardes

Villars-le-Terroir, le 15 mai 2023

**Procès-verbal de la séance de Comité central du
Jeudi 11 mai 2023**

Lieu : Sur la place de fête du Rallye FVJC

Fontaines-sur-Grandson

19h45 : Ouverture des portes

20h08 : Début de l'assemblée

A 20h08, Lucie Theurillat (Présidente centrale) ouvre cette assemblée. Elle remercie chaleureusement le Comité du Nord pour l'organisation ainsi que les membres du Rallye 2023 à Fontaines d'avoir accepté de nous recevoir sur leur place de fête.

1. Appel

Les 17 membres du Comité central (CC) sont présents.

Concernant les Président-e-s de commissions, Alicia Perroud (Rallye) est remplacée par Lucie Mojonner, Marie Barroso (Organe) est excusée mais non remplacée, Gilles Kaelin (Informatique) est remplacé par Joris Decoppet. Du côté des invité-e-s, nous accueillons Hugo Ducommun (Informatique), Grégory Domenig (Givrins 2024), Ophélie Ruch (RMC 2024) et Kilian Schläfli (Technique).

2. Approbation du PV de la séance du 02 mars 2023

Ce dernier est approuvé à l'unanimité.

3. Courrier

Seules quelques invitations à diverses assemblées générales sont parvenues à la secrétaire centrale.

4. Communication du BC :

- *Modifications des cahiers des charges*

Les documents ainsi que l'axe temporel ont été envoyés au CC par mail. Sophie Gonin précise quelques points au nom du groupe de travail (GT) et répond aux diverses questions. Laurent Chapuis relève plusieurs points, notamment : ajouter l'axe du temps au cahier des charges concernant les organisateurs et uniformiser la mise en page et les appellations dans le règlement du Jury. Il a relevé d'autres points qu'il transmettra à Sophie Gonin pour une mise à jour plus correcte. Suite à ces corrections le CC approuve à l'unanimité les modifications apportées aux divers cahiers des charges. Ces derniers seront ensuite envoyés aux Médias pour être mis sur le site internet.

Il est important d'informer les candidats 2025 de ces changements et également d'anticiper les convocations pour les Assemblées de Régions (01.12.23). Lucie encourage tout le monde à remonter les questions ou les critiques aux membres du Bureau central (BC).

Petit tour d'horizon des candidats pour 2025 : Du côté du Nord, rien d'officiel pour l'organisation du Giron. Côté Rallye, la jeunesse de Concise est officiellement candidate. Dans la Broye, les jeunes de Combremont-le-Petit et Combremont-le-Grand ont formé Combremont-le-Moyen et sont officiellement candidates pour l'organisation du Giron. La jeunesse de Froideville est officiellement candidate pour l'organisation du Giron du Centre et au Pied du Jura, c'est la jeunesse de Saint-Prex qui se porte candidate. Lucie Theurillat rappelle qu'il faut avoir au minimum une jeunesse candidate par région d'ici au CC de juillet.

- *Maison FVJC*

Arnaud Baudraz détaille les plans du bâtiment de Daillens et rappelle que le rez-de-chaussée est partagé avec l'École de Musique du village. Les archives et le stockage informatique seront au sous-sol. Ce dernier comprendra également une cave à vin, un petit « musée » de la FVJC et un carnotzet. La commune mettra également à disposition une place dans un hangar du village pour stocker la roulotte.





Fédération Vaudoise des
Jeunesses Campagnardes

avec le matériel des sports et la caravane fédérée. La salle de séance principale sera probablement mise à disposition des jeunes (contrat de location).

Le suivi du chantier sera assuré par les membres du GT qui se rendront sur place régulièrement. Certains travaux demanderont de l'aide de nos fédéré-e-s et le GT se chargera de trouver cette main d'œuvre. Du sponsoring va avoir lieu pour couvrir les différents frais.

Les prochaines dates à retenir sont : Le 24 mai 2024 pour le bouquet de chantier et les 20, 21 et 22 septembre 2024 pour l'inauguration.

- **Informatique FVJC**

Le BC et la commission Informatique au complet (Gilles Kaelin était en visio) se sont rencontrés pour une séance de coordination. Le but de cette séance était de comprendre l'organisation interne de la commission, de soulager Gilles et Joris afin qu'ils se concentrent sur le développement (compétences énormes dans ce domaine) et surtout de les confronter au ras le bol général du Bureau central, du Comité central et des sociétés de jeunes. Les discussions de cette séance ont été très constructives. L'organisation a été revue et « listée » en accord avec les membres de la commission. De ce fait, Hugo Ducommun va dans un premier temps reprendre le côté administratif et gestion de la commission. Il accompagnera Gilles Kaelin lors des séances de Comité central et reprendra la Présidence de la commission dès l'année prochaine. Gilles Kaelin est soulagé de cette solution. Une séance de feed-back se tiendra entre la commission et le BC à la fin de l'été.

- **Concept Angela**

Lary Perroud rappelle le concept (en cas de situation désagréable vécue ou vue, il est possible de demander « Angela » à n'importe quel bar et l'organisateur ainsi que les bénévoles doivent être en mesure de sortir la personne concernée de cette situation) et résume la séance de formation qui a été donnée aux organisateurs 2023. Une équipe Angela sera formée au sein de chaque société organisatrice et formera le reste des membres ainsi que les bénévoles. Le Vice-président présente également les affiches avec les marches à suivre qui se retrouveront soit sur les portes des WC soit derrière les bars lors des manifestations. Un format carte de visite de ces marches à suivre sera distribué à tous les bénévoles. Lucie Theurillat et Lary Perroud remercient chaleureusement Nicolas Hovsepien ainsi que le GT pour son travail.

5. Tour des commissions

- **Organe de contrôle**

Toutes les listes nominatives ont été rendues dans les temps. Une seconde ouverture des listes aura lieu au mois de décembre (Cantonale).

Environ 550 membres individuels ont été supprimés en masse de la base de données avec comme commentaire « suppression pour non-paiement deux ans de suite ». Si ces personnes souhaiteraient s'inscrire à une discipline et s'étonneraient de ne plus être fédérées, il faut vérifier dans les archives et si c'est le cas les renvoyer à Marie Barroso pour formaliser leur réactivation ou appliquer la manière qui se fait déjà par les Président-e-s de commissions.

Les Président-e-s de commissions ont reçu un mail pour mettre à jour leurs listes de membres de commissions. Merci d'y répondre dans les délais et de mettre Axelle Favre en copie.

Le Comité central souhaite que le statut de membre individuel soit mieux expliqué et que les nouveaux membres individuels soient mieux « accueillis ». Délia Mojonier prend note de ces points pour les transmettre à sa commission.

Le fait de faire payer au lieu de l'inscription au sport la cotisation au membre qui était dans les archives et que ce dernier ne paie plus par la suite mais qu'il puisse quelques années plus tard se réinscrire aux sports par ce même moyen soulève la question de la fidélisation de nos membres. Ce point sera également traité par le Bureau central et la commission de Valorisation des Membres Individuels.

- **Archives**

La commission se prépare gentiment pour le déménagement et Arnaud Baudraz au nom de toute la commission remercie le Bureau central pour l'achat du scanner.



Fédération Vaudoise des
Jeunesses Campagnardes

- *Jury*
Les inscriptions pour les sports sont ouvertes. La visite de printemps s'est bien déroulée pour la commission. Le Giron à blanc se déroule ce week-end. Une annonce est parue dans le journal concernant la recherche de membres. Les questions concernant la Cantonale seront traitées en bilatéral par Lucie Theurillat, Grégory Domenig et Céline Guex. Les Comités de Girons aideront la commissions du Jury pour les résultats (samedi soir) selon le tournus suivant : Comité du Pied du Jura aide lors du Giron du Centre, Comité du Centre aide lors du Giron de la Broye, Comité de la Broye aide lors du Giron du Nord et le Comité du Nord aide lors du Giron du Pied du Jura.
- *Médias*
Une nouvelle photographe a intégré la commission, mais la recherche d'un-e webmaster est toujours d'actualité. Virginie Danalet remercie chacun-e de respecter les délais pour l'envoi des documents qui figureront dans le journal. Elle rappelle que le prochain délai est fixé au 15 juin.
- *Théâtre*
Tout est en ordre du côté de la jeunesse de Forel (Lavaux).
Après une rapide remise en contexte par Sophie Gonin, l'abolition de la finance d'inscription de CHF 50.- est accepté à l'unanimité. Les autres modifications seront proposées et validées lors d'un prochain CC.
- *Technique*
La relève est assurée par Kilian Schläfli. Le contact avec les organisateurs 2024 est en ordre et les formations et documents ont été transmis. La Cantonale s'entoure d'un autre pédologue que celui proposé. Marc Vez avec l'appui de sa commission et si nécessaire d'autres membres du CC va mettre sur pied un « cahier des charge » adressé au délégués FVE. Le but est que les mêmes demandes soient faites pour chaque Girons. Une fois le guide des bonnes pratiques validé, la commission adaptera son/ses cahiers des charges en conséquence.
- *Rallye*
La commission est prête.
En revanche, il manque beaucoup d'équipes et les inscriptions sont prolongées jusqu'au 20 mai 2023.
- *Valorisation des Membres Individuels (VMI)*
Délia Mojonner a pris note des points concernant sa commission et se penchera dessus. Le projet de la commission est désormais d'organiser un apéro d'initiation entre janvier et mars 2024. De préférence dans la région du Centre et avec l'idée de remercier et féliciter les jubilaires (voir les possibilités avec commission Informatique). Un article en ce sens paraîtra dans le journal au moment voulu. Délia présentera un cahier des charges complet ainsi que le budget pour votation lors du prochain CC.
- *Informatique*
La commission participe au Giron à blanc ce week-end avec le Jury.
- *Tir*
Les inscriptions sont ouvertes du 30 avril au 19 juin. La 1^{ère} séance avec la commission de Tir de Givrins s'est bien passée. Nouveauté cette année : la pré attribution des rangers (heures de tir) se fera au fur et à mesure pour alléger la journée des carnets.
- *Ski*
La visite d'automne avec Château-D'Oex est agendée. Deux nouveaux membres (Broye et Nord) vont intégrer la commission. Antoine Mattioni recherche toujours un membre du Pied du Jura. La jeunesse de Bulle est candidate pour le Camp de Ski 2025.

6. Manifestations 2023-2024

- *Retour visite de printemps*
Attention aux exigences de la FVE qui ne sont pas semblables dans chaque région. Créer un canevas et convier le référent lors de la visite pour valider les bâtiments et éviter les inquiétudes. Les secrétaires de région sont tenus d'écrire un procès-verbal lors de chaque visite (automne, printemps et avant la fête) et de le faire suivre à toutes les personnes conviées et à la secrétaire centrale.
- *Giron du Nord 2023*
Tout est en ordre du côté de Pomy.



Fédération Vaudoise des
Jeunesses Campagnardes

- **Giron du Pied 2023**
La jeunesse d'Apples souhaite savoir s'il serait possible que les tournois « invités » et « Giron » se déroulent en même temps dans le but que tous les terrains soient utilisés et que les tournois ne se terminent pas trop tard. Céline Guex est consciente du problème et va faire tout son possible pour que les tournois se déroulent au mieux et ne se terminent pas trop tard dans les 4 régions
- **Giron du Centre 2023**
Le parcours du cortège ainsi que la boucle sont modifiés et acceptés.
- **Giron de la Broye 2023**
Valentin Danalet souhaite savoir qui valide les bâtiments. Une séance avec la Municipalité et la FVE sera organisée pour cela.
Il demande également s'il est possible d'avancer de 15 minutes l'heure de l'apéro des officiels et le banquet afin que tout le monde puisse profiter de la surprise qui se déroulera à 13h00 sur la place de fête. La demande est acceptée.
- **Rencontres 2024**
Le premier bâtiment (stockage) est construit. Les membres travaillent actuellement sur les gadgets et le contact avec les personnes externes.
- **Cantonale 2024**
Toutes les commissions se sont mises au travail. Une journée sécurité a été organisée pour tous les membres. Les constructions commenceront à la mi-août.

7. Divers et propositions individuelles

- **Sortie/verrée des commissions**
La commission des Archives reprend l'organisation de la sortie. Elle se déroulera le 23 septembre prochain, l'ordre du jour suivra.
Quant à la verrée des commissions, le comité du Nord est en charge de l'organisation et cette dernière se déroulera le 24 novembre 2023.
- **Axelle Favre**
Résumé de la séance avec l'Amicale des Associations de Jeunesses (AAJ) : La Coupe de Volley Mixte se nomme désormais Coupe de Volley Mixte Raiffeisen. En effet, la Raiffeisen sponsorise la planche de prix et demande à ce que ce nom figure dans le journal de la FVJC ainsi qu'à la remise des prix (AG FVJC).
Les dates des manifestations 2025 sont les suivantes :

| Manifestations | Dates |
|----------------------|-------------------------------|
| Rallye de l'Aubonne | 29 mai au 31 mai 2025 |
| Rallye FVJC | 04 juin au 08 juin 2025 |
| Giron FJDN | 25 juin au 29 juin 2025 |
| Giron FVJC | 02 juillet au 06 juillet 2025 |
| Giron de l'Aubonne | 09 juillet au 13 juillet 2025 |
| Giron FVJC | 16 juillet au 20 juillet 2025 |
| Challenge UJGDV | 23 juillet au 27 juillet 2025 |
| Giron FVJC | 30 juillet au 03 août 2025 |
| Giron FVJC | 13 août au 17 août 2025 |
| Trophée de la Venoge | 20 août au 24 août 2025 |

- **Daniel Turin**
Mathieu Gafseu, photographe professionnel, a été mandaté par le Canton de Vaud pour effectuer une enquête photographique sur « Les jeunes dans nos campagnes ». Une ou deux jeunes seront approchées afin qu'il puisse réaliser ses clichés.



Fédération Vaudoise des
Jeunes Campagnardes

- *Quentin Francillon*
En relisant le point 15 des statuts, il soulève qu'attribuer d'office le statut de « membre individuel » aux personnes quittant leur jeunesse n'est pas forcément correct. Axelle Favre transmet ce point à Marie Barroso et cette dernière reviendra avec des explications.
- *Yannick Payot*
Il rappelle que certain·e·s membres du CC n'ont toujours pas répondu à l'invitation pour le banquet et la partie officielle du Rallye à Fontaines.
- *Laurent Chapuis*
Souhaiterait connaître le tournus d'organisation de la sortie des commissions.

FÉDÉRATION VAUDOISE DES
JEUNESSES CAMPAGNARDES

Axelle Favre
Secrétaire centrale